

EL SERPIS.

PERIÓDICO DE LA MAÑANA.

ALCOY, SABADO 26 DE ABRIL DE 1879.

Número suelto: 25 CÉNTIMOS de real en toda España.—COMUNICADOS, RECLAMOS Y ANUNCIOS: á precios convencionales. La correspondencia se dirigirá al Administrador de El Serpis P. ENRIQUE POBLET ESPI, Mercado 23.

NUM. 293.

Alcoy 26 de Abril de 1879.

LA ADULTERACION DE LOS VINOS.

Nuestros lectores han podido ver en nuestro periódico varias noticias dando cuenta de haberse descubierto partidas más ó menos considerables de vinos adulterados con la fuschina. Ya hemos dicho que en este caso se encuentran muchos precedentes de Toro, que en Palencia se quejan de este criminal abuso; que en Bilbao se han decomisado algunas partidas; que en Madrid se han hallado también vinos fuschinados, y, en una palabra que se sospecha que el uso de esta sustancia nociva ha tomado una generalidad que urge poner energético remedio. No nos atrevemos á acusar á los productores, porque tenemos casi la seguridad de que los mas de ellos, sobre todo en ciertas comarcas que conocemos, ni saben lo que es fuschina; pero, en cambio, tememos que las poblaciones de bastante vecindario y sobre todo en las capitales, el abuso ha tomado proporciones verdaderamente alarmantes. Como la economía animal se resiente profundamente de una mezcla en la que suele entrar el arsénico, y perjudicial aun sin arsénico, cuantas medidas tome la autoridad para desterrar estas falsificaciones serán poco, en atención á los perjuicios que puede evitar. Pero no es sólo una cuestión higiénica la que se agita sino altamente mercantil y que afecta al porvenir de nuestra viticultura.

Que esto puede acontecer prueba ya el ejemplo de Francia, donde ha llegado á su maximum el empleo de la fuschina y otras sustancias colorantes venenosas, ó simplemente insalubres hasta el punto de que en el Mediodía de esta nación hay casas que consumen al año 10 ó 12.000 francos en líquidos colorantes preparados con fuschina, que cuesta por kilogramo dos francos próximamente. Una adulteración en tal escala no podia menos de atraer el descrédito de los vinos franceses en los mercados de exportación, y así ha sucedido, reinando en Inglaterra, Alemania y América gran desconfianza y alarma respecto á los vinos de pasto procedentes de Francia. Esta alarma y desconfianza son tales, que á Cataluña se han comenzado á hacer algunos pedidos de vinos tintos con destino á los Estados Unidos y otros puntos de América, surtidos hasta ahora por los especuladores franceses; y si sabemos utilizar esta coyuntura, podemos ganar renombre en el extranjero y abrir nuevos horizontes á nuestro comercio, y en especial á la viticultura. Que no se hagan ilusiones los comerciantes españoles respecto al color, que si agradable es á la vista el rosa intenso que comunica la fuschina, en cambio no tarda á descubrirse el fraude y caer por tierra todos los cálculos. El color es bastante secundario y vale mas que sea mas claro, que ponerse el comerciante al descubierto con la facilidad que ahora se averigua la adulteración por varios procedimientos químicos sencillos y ba-

ratos y que, por tanto están al alcance de todo el mundo. Déjense, pues, de trampantojos, que solo producen un resultado efímero, y procuren mas bien elaborar á la perfección sus vinos, que falsificarlos, con riesgo de desacreditarse. Mas si de buen grado los interesados no se prestan á renunciar á tan infame oficio redoble el gobierno su vigilancia castigando inexorablemente á los que resulten culpables. Sospechamos, sin embargo, que desgraciadamente no desplegará la actividad necesaria, pues con ser tan notorio el abuso, repetidas las denuncias y graves consecuencias no se sabe que se adquieran vinos para averiguar su estado. Porque de nada sirve que aparezcan en la *Gaceta* disposiciones severas y que se expidan circulares sobre circulares, si á la letra muerta no le dá vida el celo de las autoridades traduciendo en hechos las órdenes superiores. Es achaque de este país ceñirse á lamentar un mal y echar bravatas contra sus autores de que estos se rien conociendo la apatía ó informalidad de los que las echan y seguros de su incumplimiento. Precisa, sobre todo, seguir la pista y castigar á los comisionistas que van ofreciendo el perjudicial líquido á los taberneros, y no le será difícil á la autoridad dar con algunos. En fin, las cosas han llegado á un punto que no puede guardarse la indiferencia que ha alentado y alienta á los defraudadores. La salud pública vá en ello; y vá también el buen nombre de nues-

tros vinos que serian deshechados de los mercados con mas prontitud que los franceses, de averiguar frecuentes casos de adulteración. No se eche en olvido el interés que hay en Francia por hallar adulteraciones en los vinos españoles y la publicidad que se dá el hallazgo de un fraude, tal vez con el propósito de crear atmósfera contra este producto que tan rudos golpes ha sufrido en la nación vecina, ora de la flojera, ora del abuso ordinario de coloraciones nocivas. La rivalidad puede entrar por mucho en la vigilancia que se ejerce con nuestros vinos y la prudencia nos aconseja ser precavidos. Castiguese pues despiadadamente á los adulteradores; adquieranse vinos de muchas tabernas, y aun de bodegas de los cosecheros, y caiga el que caiga.

Seccion local.

Han terminado las fiestas con gran sentimiento de los aficionados, resonando aun en nuestros oídos los retambos de los incensantes disparos del alarido. Hay que confesar que los festejos han sido brillantes muchomas de lo que se esperaba, dada la fatal crisis que nuestra industria atraviesa. Ahora nos queda la feria que se vé bastante animada, aunque, en honor de la verdad, no sabemos si las transacciones corresponden al número de visitantes. Las numerosas músicas que han venido de varios pueblos de la provincia, han marchado ya, empezando también á abandonarnos los forasteros que vinieron atraídos por la fama de las fiestas. Por referirse á un paisano nuestro, damos cabida con gusto en nuestras colum-

Esta reserva, bajo la cual era imposible sospechar la grave acusación de que era objeto Lorenzo, dejaba campo abierto á la simpatía que su desgracia debía naturalmente inspirar. Entre las varias demostraciones de esta simpatía que tuvieron lugar en la mañana del día 12 se contaba la de M. Suchapt. Nuestros lectores recordarán perfectamente el nombre de este rico propietario cuyas invitaciones habia señalado especialmente Lorenzo en su interrogatorio como la causa determinante ó al menos como el motivo de sus primeros extravíos. M. Suchapt habitaba, en la calle del Faubourg-Poissonniere, la mitad de una vasta casa que habia comprado en 1848 por el tercio de su valor, y que, en definitiva, no le habia costado nada, merced á hábiles maniobras, con las cuales habia acabado de arruinar á su antiguo propietario. Esta casa comprendia dos grandes cuerpos de edificio paralelos, de los cuales el primero, que daba á la calle, estaba arrendado á varios vecinos; el segundo, situado entre el patio y el jardín, lo ocupaba por completo M. Suchapt, quien se

ciones detalles más circunstanciados y precisos.—Primeramente, el nombre de la víctima principal con todas sus letras, en vez de una simple inicial; despues la vida solitaria y triste de madama Dalissier en los tres años que hacia que su hijo se habia ido á vivir lejos de ella; la ausencia momentánea de Lorenzo; esta fatal nueva sorprendiéndole en medio de una orgía su consternación: la desesperación de que habia sido víctima al llegar al teatro del crimen; por último, el móvil de éste: los diez mil francos robados; el modo probable de su ejecución tal como Moule lo concebía y lo habia explicado al comisario: los indicios descubiertos, y merced á los cuales no podia tardar el culpable en ser habido. A esto seguía el siguiente *post scriptum*: «Tres de la tarde.—Acabamos de saber que el asesino ha sido preso. Las pruebas que lo denuncian son concluyentes: parece que una de las víctimas que aun sobrevive le ha reconocido. Nos limitamos por hoy únicamente á registrar esta noticia la gravedad excepcional de este asunto no impide hacer toda suerte de comentarios.»

—Y no creéis, preguntó M. Thurier al doctor, que el crimen se haya cometido antes?
—No, es poco menos que imposible.
—De las diez y media á las doce, por ejemplo?
—No lo creo.
—No podriais precisar con exactitud el momento de la muerte?
—Si: madama Dalissier ha espirado siete ú ocho horas despues de su última comida. Así, pues, suponéd que comiese á las seis, y tendreis el momento de la muerte entre la una y las dos de la mañana.
—Eso me basta, dijo M. Thurier.
Quedaba por saber cual habia sido el instrumento del crimen. El doctor habia reproducido por medio de la fotografía las heridas de madama Dalissier. Manifestó estas pruebas al juez haciendole observar al mismo tiempo que en una de estas heridas habia entrado el puñal hasta el pomo. Tomando por tipo esta herida se obtenia: Primero; longitud de la hoja, doce centímetros y cuarenta y un milímetros. Segundo; latitud

nas al siguiente suelto que publica El Constitucional de Alicante:

Hemos oido los mayores elogios del cura párroco de Ibi, D. Rafael Domenech, tanto por el celo verdaderamente evangélico que en todos sus actos demuestra, así como por la caridad con que atiende y socorre las necesidades de muchos de sus feligreses que nunca acuden en vano á su pastor.

Dispuesto por Real orden de 15 de Marzo último, en armonia con lo que determina la ley de 1.º de Enero próximo pasado que se satisfaga el importe de intereses de bonos del Tesoro de la 1.ª y 2.ª emisión, correspondientes al vencimiento trimestral de 31 del referido mes de Marzo, se ha dispuesto que se admitan desde luego en la Caja de la Administración económica de la provincia, sin limitación de tiempo, y acompañados de una factura que se extenderá con estricta sujeción al modelo que se señala, los cupones de dicha clase de renta, vencidos en 30 de Junio del corriente año, advirtiendo que en cada factura no pueden comprenderse mas cupones que los de una misma emisión.

A una consulta elevada por la comisión provincial de Gerona acerca de si procedía ó no el ingreso en caja de los mozos exceptuados en los reemplazos de 1877 y 78, acaba de contestar el Gobierno en sentido negativo, manifestando que aquellos no deben ingresar en caja si sus excepciones han sido otorgadas en la revisa de este reemplazo sin reclamación. Los únicos que tienen que presentarse á la comisión provincial son aquellos con cuyos fallos de excepción no se ha conformado algun interesado y además los cortos de talla para el servicio activo.

Con destino al consumo público se han degollado en el Matadero de esta ciudad en la próxima semana, 105 machos y 46 cerdos, ó sean, en junto, 151 reses.

Por el cuerpo de orden público se han prestado en los últimos dias los siguientes servicios:

Por una pareja de agentes fueron detenidos y conducidos á la prevención varios chiquillos que en el camino del Campo-Santo se entretenían en apedrear á cuantas personas transitaban por aquel punto.

Por otra pareja fué llevada al mismo depósito una mujer que, en lamentable estado de embriaguez, produjo anteanoche un fuerte escándalo en uno de los paseos de al Glorieta.

La misma pareja detuvo á varias mu-

eres que en la calle de S. Benito produjeron un grave escándalo.

Para el dia 2 de Mayo próximo ha sido convocada á sesión extraordinaria la Excm. Diputación provincial, con el objeto de que pueda concurrir á la Junta general que se celebrará en dicho dia para proceder á la eleccion de los Senadores que corresponden á esta provincia.

El dia 10 de Mayo próximo se verificará en el despacho del Sr. Gobernador de la provincia, bajo el tipo de 3.291 pesetas y 50 céntimos, la subasta del suministro del aceite necesario para los faros de esta provincia durante el año económico de 1879-80.

Es verdaderamente lamentable que en dias tan señalados como los de fiesta que acaban de transcurrir, no encontraran los fumadores en la mayor parte de los estancos de la ciudad cigarros de á medio real, y como el hecho no es nuevo, pues continuamente se suelen notar esas faltas, convendría que, por quien correspondía se atendiese debidamente al buen servicio del público.

Ayer aun se vieron, segun se nos dice, algunos «fester» con sus característicos trajes, a pesar de haber terminado ya el tiempo de vestirlos. Tanto puede la afición.

Llamamos la atención de nuestros lectores hacia el anuncio que, con el encabezamiento de «Interesante», publicamos en el lugar correspondiente.

Boletín religioso.

SANTO DE HOY.—S. Cleto y S. Marcellino mrs.

SANTO DE MAÑANA.—S. Pedro Armentol.

Anuncios oficiales.

Hospital Provincial de Oliver.

MOVIMIENTO DE ENFERMOS.

SECCION DE MEDICINA.

Table with 2 columns: Existencia del dia anterior, Entrados, Salidos, Muertos, Existencia para el dia siguiente.

SECCION DE CIRUSIA.

Table with 2 columns: Existencia del dia anterior, Entrados, Salidos, Muertos, Existencia para el dia siguiente.

Alcoy 22 de Abril de 1879. El Director, CARMELO MARTINEZ PRRO.

Seccion mercantil.

Alcoy 26 de Abril de 1879.

CAMBIOS.

Table with 4 columns: PLAZAS, PAPEL, DINERO, OPERACIONES. Lists various cities and their exchange rates.

Hay colocación para el papel á los cambios anotados en la columna DINERO. Escasez de operaciones.

Variedades.

LA LUNA.

¿Queréis ver la luna? Para realizar este deseo no tenéis mas que levantar los ojos y contemplar su afilada forma creciente, ó el disco argentino flotando en el azulado manto nocturno.

La Edad Media llegó á descubrir en la superficie lunar un hombre cargado con un haz de abrojos y seguido de un can macielito.

Unos tomaban á este hombre por la figura de Isaac, llevando á cuestas la leña para consumar su propio sacrificio; y otros decían que era el judío errante, Asahaverus, persiguiendo su forzada peregrinacion aun despues de haber desaparecido de la tierra.

Todas estas opiniones fueron seriamente discutidas, y formaron el asunto de

animadas y vivas polémicas. Nosotros mismo hemos tratado de percibir esta imágen en las escabrosidades del astro de la noche, que apenas han cambiado desde que gira como satélite alrededor de nuestro planeta, y no hemos podido lograr el objeto que nos proponíamos.

La luna, segun las creencias populares, ha estado siempre relacionada con las ideas de funestas ó mágicas influencias: la antigua Hecate se halla en relacion con las brujas de Macbeth; su fulgor azulado se manifiesta detrás de los enrojados fuegos del aquelarre del sábado.

Se ha visto siempre la humanidad alumbrada durante su viaje al través del infinito sombrío por este servidor que agita en el cielo su pálida antorcha?

¿Queréis ver la luna? Para realizar este deseo no tenéis mas que levantar los ojos y contemplar su afilada forma creciente, ó el disco argentino flotando en el azulado manto nocturno. La imaginación del pueblo cree ver en la faz redonda del astro de la noche ojos, nariz, y boca, tal como se halla pintada en algunos almanaques.

Pero estos son misterios que jamás se esclarecerán, aunque la imaginación se aplique sobre ellos una y otra vez con hipótesis mas ó menos valederas. Hay una aspiración secreta en el alma humana que la impulsa á salir de la atmósfera que la rodea y la tiene cautiva.

Y la presencia de la luna aviva este deseo: ¡se halla tan cerca de nosotros! No

de la parte de la hoja más próxima á la empuadura (es decir, orificio de la herida) diez y nueve milímetros. Tercero: grueso (comprendiendo en él la arista que hacia de este puñal una especie de trócar) de nueve á ocho milímetros.

—De manera, dijo M. Thurier, que por medio de esto ¿se podría reproducir exactamente la hoja de ese puñal?

—Eso es precisamente lo que ha hecho uno de mis ayudantes, dijo el doctor.

Y entregó al juez una hoja de madera tallada con arreglo á las dimensiones que hemos indicado.

—Esta hoja, añadió, si fuese de acero, haria, me atrevo á asegurarlo, una herida exactamente igual á la que acabo de describir: antes de la autopsia se hubiera podido introducir, sin esfuerzo y sin dislaceracion, como en una vaina.

M. Thurier guardó estos diversos objetos y despidió al doctor.

Mientras esto sucedia, los dos agentes, á cuya custodia habia sido confiado Le-

renzo, le conducian á la Conserjería y le hacian inscribir en el registro de los presos.

XV.

Este hecho tenia ya el triste privilegio de excitar la curiosidad pública. Los periódicos se habian empezado á ocupar de él. Los de la tarde, 11 de julio, contenian una sumaria relacion de lo que habia acontecido la víspera; las conjeturas de los vecinos, las reuniones delante de la casa, la llegada de la policía y las primeras diligencias.

Pero al dia siguiente, 12, la Gaceta de los Tribunales era mucho más explicita. Bajo este titulo (¡un titulo ya!) Crimen de la calle Cardinet. Batignolles.—Doble asesinato.—añadia la hoja judiciaria á estas indica-

habia reservado, como dependencias, dos construcciones de menor importancia á cada lado del patio. En una de estas construcciones á la izquierda, en el primer piso, habia instalado sus oficinas y su despacho particular.

Las oficinas consistían en una extensa sala, en la que habia dos empleados, y uno, que al parecer era el jefe de ellos, sentados delante de sus respectivos pupitres.

El que parecia ser el jefe era un hombre como de unos sesenta años, de aspecto grave y compasado ademan, que recibia inclinándose las órdenes de M. Suchapt y las ejecutaba con una escrupulosa exactitud no exenta de vanidad.

Róquin, que así se llamaba, hablaba siempre de su principal con cierta admiración; era para él el genio de la especulación y de los negocios. Se alegraba de sus triunfos como si se aprovechara de ellos, y se enorgullecía de ser el instrumento. Decia: nuestras operaciones... y esta gloria le bastaba. Inocente entusiasmo en el que entraba por mucho el amor propio y que pronto se hubiera disipado si la

venta y cinco mil quinientas leguas por término medio: una friolera! sobre todo si se tiene en cuenta la inmensísima distancia que separa á otros cuerpos celestes. Bastaría un viaje de un año con la velocidad de la locomotora á todo vapor para realizar esta quimera encantadora! Julio Verne, el ingenioso y sabio autor de los *Viajes Imaginarios* ha inventado una máquina muy curiosa, por medio de la cual se podía recorrer el trayecto en noventa y cinco días. Aristóteles transportó á la luna con un simple aletazo del hipócrif á su héroe Astolfo encargado de rescatar la razón de Rolando que se encontraba allí arriba encerrada en la botella de los lunáticos. Cyrano de Bergerac subió á la luna cabalgando en una metáfora que volaba á impulsos de bolas de metal henchidas de aire caliente; y el malicioso Hans Pfaall de Edgardo Poe es el último viajero que ha regresado de este maravilloso mundo al cual quisiéramos transportarnos.

Pero, desgraciadamente, mientras esperamos que el progreso de la ciencia llegue hasta el punto de poder organizar á precios reducidos trenes de placer, y de ida y vuelta á la luna, hemos tenido que contentarnos con admirarla á través de los cristales de un telescopio. Y qué noches tan encantadoras hemos pasado en la azotea de nuestro jardín, siguiendo al disco que huía del campo de nuestra lente con la rapidez combinada del movimiento terrestre y del movimiento de la luna! El momento más favorable es aquel en que el astro nocturno se halla en cuarto creciente y recibe la luz oblicua. Nada hay que imponza tanto como este espectáculo que no puede disfrutarse á la sim le vista.

Revélese un mundo nuevo súbitamente: el color de la media luna es de una blancura plateada y semejante á la nieve eterna de los Alpes.

En el borde exterior, intensamente iluminado, brillan las cumbres de montañas proporcionalmente más elevadas que las de la tierra, y cuyo reverso se manifiesta por medio de sombras vigorosas.

Más allá, vense círculos vastísimos que son probablemente volcanes apagados, y que se dibujan en la superficie lunar con rasgos negruzcos. De su centro brota á menudo, como el *umbró* de un broquel antiguo, un trazo que á veces suele ser de considerable altura.

La forma circular se manifiesta en la luna hasta la saciedad: todo son agujeros, pozos, cráteres, depresiones redondeadas. Parece que se están contemplando los ojos de un queso inmenso. Esta comparación podrá no ser excelsa, pero manifiesta fielmente nuestro pensamiento.

Sobre aquel suelo brillante no hay la menor apariencia de vida, por todas partes campea la fría blancura de la muerte. Tiene á la vista el cadáver de un astro. Contémplase el mismo aspecto de desolación y de cataclismo que suscitan los coagulados glaciales del Mon-Blanc y del Ródano. La luna tiene la palidez de una osamenta calcinada. El agua, si alguna vez la hubo en nuestro satélite, se evaporó hace ya centenares de siglos. El astro de la noche gira secamente en el vacío como una bola de marfil, y los rayos que se quiebran en su disco llegan directamente á nuestra jurisdicción sin ser desviados por capas atmosféricas. Nada más tumultuoso; nada más caótico; nada más desconcertado: los amontonamientos de las rocas simulan ciudades arruinadas, y multitud de ranuras luminosas presentan el aspecto de líneas de fortificaciones: pero todo ello es puramente ilusorio, puesto que con un telescopio de potencia superior se pone de manifiesto tales inexactitudes. En este último caso, ya no se ven sino infractuosidades montañosas y peregrinas configuraciones de enormes peñas erráticas.

Todo aparece desierto; todo silencioso; todo abatido por una frialdad polar incontestable.

Cuando se contempla la luna en su estado de plenitud, el aspecto sufre un notable cambio. Se desvanecen las extensas sombras, aplananse los relieves y solo se

distinguen estas coloraciones grises que se ha dado en llamarlas manchas de la luna, las cuales se asemejan á océanos ó á inmensos lagos, per que no son otra cosa que vastas llanuras deprimidas que absorben en menor cantidad la luz del astro de día.

Todos estos espacios de una opacidad relativa, tienen sus nombres: *mare Serenitatis*, *mare Humorum*, *mare Imbrium*, *mare Vaporum*, *Océanus Procellarum*, *lacus Somniorum*, *lacus Mortis*; toda una letanía de nombres vagos, brumosos, poéticos, fantásticos y verdaderamente apropiados á las cosas peregrinas que se observan en la luna. Las cadenas montañosas y los picos aislados han recibido los nombres de cordilleras terrestres y de sabios de todos los países.

Pero lo que hay de más singular en la luna son esas rayas brillantes que semejan cintas de plata bruñida, y que se desarrollan en el fondo más oscuro del astro, ya aisladamente ó ya convergiendo en haz, atravesando las montañas, los circos y las llanuras. Son quizá antiguas corrientes de lava, ó calzadas y construcciones regulares edificadas por los *seleitas*, en el caso de que la luna haya sido habitada, ó tal vez manantiales ó fulguraciones de luz eléctrica, cosa difícil de creer á causa de la permanencia del fenómeno.

Y todo esto se halla inscrito en finísimos contornos cuya transparencia y cuya redondez traen á la imaginación recuerdos de las delicadas perfecciones de la perla.

Teófilo Gautier.

Correo de Madrid.

Correspondencia particular de Madrid

Abril 23

Las últimas noticias que llegan estos días respecto á las elecciones demuestran que los opositores han ganado más diputados de los que se creyó en un principio y que sumados los de todas las fracciones opositoras llegarán fácilmente á cerca de ciento.

Será difícil que se presenten cuestiones de principio en las cuales todos los diputados de oposición se pongan de acuerdo para votar contra el gobierno, pero habrá sin duda cuestiones de conducta que reunirán la votación de las oposiciones.

Ya se tiene también noticia del mayor número de diputados elegidos en Cuba y Puerto Rico. En dichas islas han sido elegidos algunos diputados de opiniones democráticas aunque los adictos están en mayoría.

El carácter de la próxima campaña parlamentaria depende en gran parte de la actitud de los constitucionales. Si este partido es que tiene excepción hecha del ministerial el mayor número de representantes en las Cortes continúa defendiendo los mismos principios que proclamó en las pasadas Cortes no es fácil que haya en el Parlamento dificultades graves para el actual gobierno ó cualquiera que le suceda, pero si ciertos indicios que se notan de apartarse los constitucionales de la senda seguida hasta ahora aumentan, no sería extraño que como indicaba á V. ayer las sesiones del Parlamento tomaran un aspecto verdaderamente grave.

La derrota de la candidatura del señor Moyano en Valladolid, deja á los moderados sin su jefe más importante en la Cámara popular. Dicese que el Sr. Moyano será nombrado senador vitalicio pero no es seguro que acepte.

La neutralidad que ha observado el gobierno en las pasadas elecciones puede ocasionar que aumente la fracción de los diputados independientes.

Muchos de los elegidos creen que quienes principalmente les han apoyado son personajes que están fuera del ministerio. Otros opinan que deben la elección á sus propios trabajos más que á la influencia oficial y en mi concepto su opinión es acertada.

Esta circunstancia servirá no poco para

relajar los vínculos de unión una gran parte de la mayoría con el ministerio y á mi juicio es probable que solo en el caso de que vuelva al poder el Sr. Cánovas del Castillo se mantendrá compacta la nueva mayoría.

De todos modos juzgo en vista de los elementos componentes de las Cortes que no llegarán á cumplir el plazo legal de los cinco años. Verdad es que de cualquier suerte que hubiera sido dirigida la campaña electoral el resultado respecto al plazo legal hubiese sido idéntico, porque no es fácil que se repita el fenómeno de una mayoría compacta durante cuatro ó cinco legislaturas.

Abril 24.

Haciéndose cargo algún periódico del resultado de las elecciones generales, anunció la necesidad, en plazo más ó menos breve, de una modificación importante en el ministerio, en virtud de la cual el Señor Cánovas del Castillo vuelva á encargarse de la presidencia del consejo y el Sr. Romero Robledo del ministerio de la Gobernación.

La opinión dominante en los círculos políticos, es que, en efecto más ó menos pronto se realizará este cambio ministerial y la razón más poderosa que hay para ello consiste en que la nueva mayoría es como la anterior; personalmente afecta á los Sres. Cánovas y Romero, á quienes reconoce como jefes del partido liberal conservador.

Es indudable que la vida parlamentaria del gabinete presidido por el general Martínez Campos está en manos de los Señores Cánovas y Romero, tan pronto como empiecen las tareas parlamentarias, y que un ministerio no puede apoyarse de un modo definitivo en una mayoría que obedece á personajes que están fuera del gabinete.

También es creencia general que el Señor Martínez Campos no tiene las condiciones necesarias para dirigir y mantener una brillante campaña parlamentaria y esta creencia no tiene motivos tan fundados como la anterior.

Los que la abrigan sospechan que el general Martínez Campos no tiene propósito de figurar al frente de una situación política muy duradera que aceptó el cargo de formar ministerio para que se hicieran unas elecciones generales sin coacciones y que realizado este propósito es probable que no ponga obstáculo alguno, antes facilite dicha combinación ministerial. Fundanse también, en que por parte del general Martínez Campos no ha habido exigencia alguna para que en las nuevas Cortes hubiera una mayoría especialmente adicta á la situación actual.

Nadie puede afirmar, sin embargo, que el presidente del Consejo esté dispuesto á ceder este cargo por espontánea voluntad al Sr. Cánovas del Castillo, y á mi juicio en el caso de que esto suceda, el general Martínez Campos, ó quedará en el ministerio de la Guerra, ó pasará á ser jefe del cuarto militar del rey.

Si la modificación ministerial se realiza y en mi opinión, no será antes de que se suspendan las tareas de las Cortes por causa del calor, entiendo que continuarán en el ministerio los Sres. Silvela, Toreno y Pavia y probablemente el Sr. Albacete. El Sr. Silvela tomará á su cargo el departamento de Gracia y Justicia y que no sería extraño fuese encargado de la cartera de Hacienda el Sr. Cabezadas.

El no proveerse el cargo de embajador de España en París demuestra claramente que se reserva al marqués de Molins para que vuelva á ocuparlo tan pronto como deje de ser ministro de Estado.

La vuelta al poder del Sr. Cánovas continuando en el ministerio el Sr. Silvela y encargándose de la cartera de Gobernación el Sr. Romero Robledo, mantendrá la cohesión de la mayoría, cosa indispensable en la empeñada lucha parlamentaria que se prepara.

ÚLTIMA HORA.

SERVICIO PARTICULAR.

de EL SERPIS, AGENCIA FABRA.)

Constantinopla 24

El Montenegro y la Servia excitan los habitantes de la Bosnia y de Novibazar, á que se subleven contra los austriacos.

El gobierno turco, en vista de la agitación de Montenegro y de la Servia, se ocupa de las medidas que le aconseja su interés.

Se dice que el gran visir ha dado la orden de mandar cuatro batallones á Kossovo.

Viena 24.

El conde de Schuvaloff ha llegado á esta corte.

Paris 24.

Por decreto del presidente de la República francesa, 377 condenados y entre ellos 48 por ataques á personas coronadas, han sido indultados.

Roma 24.

Apesar de las alegaciones de varios periódicos extranjeros, Don Carlos de Borbon en su visita al Papa, no ha hecho la menor alusión á la política. Don Carlos ha ido á Milan.

Mons (Bélgica) 24.

Aumenta el número de los huelguistas. Se agrava la situación.

Se ha mandado un batallón á Jemmapes, donde los obreros sin trabajo quieren saquear un molino harinero. La agitación crece.

Viena 24.

Se complica la situación en la cuestión de Oriente.

Segun noticias de Constantinopla la Puerta está preparando grandes fuerzas militares, en vista de la inminencia de una guerra entre Austria y el Montenegro.

De Paris aseguran que el gobierno francés está firmemente resuelto á influir en la Cámara para que sea anulada el acta de Blanqui.

Roma 24.

El Papa ha enviado nuevamente su bendición apostólica á la infanta Cristina hija de los duques de Montpensier.

Madrid.

Se ha verificado sin incidente digno de mención, en toda España, la elección de compromisarios para senadores.

La coalición de las oposiciones continuará para la elección de senadores. La Infanta Cristina está agonizando.

BOLSA DE HOY consolidado 3 por 100 14-90.

ALCOY 1879.

Imprenta de EL SERPIS.

c. Mereado. 23.

PÉRDIDA.

El que haya perdido anteanoche una llave en una de las calles que atraviesan de la de S. Nicolás á la de S. Francisco, puede pasar por esta Administración donde dando más señas se le entregará.

ANUNCIO.

Por cinco reales diarios se alquila el segundo piso de la casa n.º 11 de la calle del Mercado. Contiene nueve piezas, con cinco dormitorios, tiene fuente con agua del Molinar en la cocina y una azotea bastante regular.

Para tratar calle de S. Juan, n.º 1º piso segundo.

SECCION DE ANUNCIOS.

ANTIGUO Y ACREDITADO ESTABLECIMIENTO

Viuda é hijos de Vicente Compañ.

A los fabricantes de paños y de papel.

Aprovechar la ocasion de los siguientes precios:

Telas para enfardar de 6 ps. ancho á 2,75 v.
» » » 5 » » » 2,25 »
» » » 4 » » » 1,75 »
» » » 3 1/2 » » » 1,50 »

Sacas para lanas ó borras de 14 ps largo y 4 ancho á 7 rs.—Id. id. id. de 20 ps largo y 5 1/2 ancho á 13 rs.
Sacos de embase de todas clases de 2 3/4, 3, 3 1/2, 4, 4 1/2 y 5 rs. uno.

Camas de hierro,

de todas dimensiones á precios ventajosos.



A VISO.

Desde el martes 1.º de Abril, queda variado el servicio de los coches de Alcoy á Alicante.

Salidas de Alicante, á las 12 de la mañana, por Jijona á Alcoy.

De Alcoy á las 4 de la mañana por Jijona á Alicante.

Entrada en Alicante, á las 9 de la mañana.

En Alcoy, á las 6 de la tarde.

Precios los de costumbre.

Esto lo pone en conocimiento del público en general, para que vea que esta acreditada Empresa, que tanto tiempo lleva administrando el servicio de esta carrera, no omite gasto alguno para que los Sres. viajeros disfruten de mayor comodidad.

Administraciones: Alicante, Posada de la Union.—Alcoy, Posada de la Viuda.

El Contratista,

Francisco Ors y Compañia.

(LS)

¡OJO!

A los precios marcados se venden los siguientes generos:

Queso de bola á 5 rs. libra.—Id. Gruyer á 6 1/2 rs. id.—

Id. Mahones á 4 rs. 1/2 id.—Salchichon Vich á 26 rs. kilo.

—Sobrasadas Mallorca 18 rs. id.—Chorizos caudaleros 11 rs. docena.—Manteca de vaca á 20 rs. kilo.—Tocino estrangero á 7 rs. 1/2 idm.—Jamones á 7 rs. 1/2 idm.—Conservas pimienta y tomate á 2 rs. y 2 1/2 los botes mayores.—Datiles Bajalato á 2 rs. 1/2 libra.—Leche condensada á 6 rs. 1/2 bote.

—Barriletes de Aceitunas Sevillanas Manzanilla y la Reina de las mismas á 7 y 10 rs. uno.—Ron á 14 rs. botella.—Licores económicos.—Galleta Americana á 3 rs. libra.—Garbanzos de Castilla, á 50 y 54 rs. arroba.—Bacalao de superior calidad Ingles, Norruego y Labrador, Aceites y petróleo.

Y para que utilicen los fabricantes de paños y papel les cedo des le hoy las telas de enfardar á los precios siguientes:

Tela de 6 palmos ancho á 2,70 vara.—Id. de 5 palmos ancho á 2,20 vara.—Id. de 4 palmos ancho á 1,70 vara.—Tela de 3 1/2 palmos ancho á 1,40 vara, por piezas enteras.—Saquerio con mucha economia.—Y manteleria cruda de la propia fabrica.

Todos los generos anunciados son con la mayor economia y se sirven á domicilio.

Establecimiento de Ramon Gimén, plaza de S. Agustin, esquina á la del Carmen.

(LS)

GONZALO PAREJA

SASTRE.

Tiene el gusto de anunciar á su numerosa clientela haber trasladado su taller de sastreria, á la calle de Sta. Rita, n.º 19 entresuelo izquierda, donde sus constantes favorecedores, encontrarán la elegancia compatible con la economia en precios, en todos los trabajos de su ramo.

Al mismo tiempo, ofrece proporcionar toda clase de articulos propios para caballeros y para la proxima estacion de verano, en driles, tricots, bicuñas, pantalones, trages completos del pais y extranjeros, etc.

Sta. Rita, n.º 19 entresuelo, CASA BOLLA.

(LL)

AVISO A LOS PUEBLOS.

Se vende un magnifico RELOJ PÚBLICO acabado de construir y es muy apropiado para una torre ó campanario, tocando cuartos y horas, de 30 horas de cuerda, con urna de madera y cristal, el cual está funcionando para todos cuantos señores deseen experimentarlo. A D. Mauro Miró,

Calle San Mateo, núm. 48.

HAY DE VENTA

á precios muy económicos, un cajon de madera nuevo forrado de plomo, de cabida de 100 cántaros; una desengrasadora en buen estado; un telar nuevo con volantes de 6 palmos ancho y un urdidor de 30 palomillas. Darán razon en esta Administracion. (SA)

Lana para colchones.

En el ex-Teatro de Cervantes existe un depósito de este articulo que se vende desde 60 rs. arroba hasta 100. (SC)

ECONOMIA y PERFECCION

En la calle de Sta. Rita, número 2, taller, se confeccionan cortinas persianas de todas clases á precios sumamente módicos.

Construcciones francesas.

En el Establecimiento de E. Poblet se acaba de recibir un surtido muy variado; entre las cuales figuran una coleccion de 7 cartones La Exposicion de Paris y otras El Trocadero.

Biblioteca universal

BIBLIOTECA SELECTA.

A 2 rs. tomo.

Se ha puesto á la venta el tomo 48.

Poesias escogidas de Campoamor.

Se hallan de venta en la libreria de E. Poblet.

INTERESANTE.

En la SOMBRERERIA de Agustin Jarque, calle de San Lorenzo núm. 9, se acaba de recibir un completísimo, variado y elegante surtido de sombreros para niños y niñas, adornados con esquisito gusto, procedentes de Paris, y de última novedad.

Como tiene acreditado, esta casa los espenderá á precios sumamente arreglados, pudiendo comprar en baratura y elegancia á cuantos se venden en la feria. Tambien encontrará el público variado surtido en sombreros castor, á las últimas novedades, como tambien en casa se encarga de confeccionar cuanto se le encargue en este ramo á gusto del parroquiano y á precios módicos. (L)

Calle S. Lorenzo, núm. 9.

ROMPE-CABEZAS.

Habiéndose agotado las primeras colecciones y deseando que el público admire la novedad, no ha titubeado esta casa en favorecer á sus compradores con un brillante surtido de Rompe-cabezas de lo mas moderno y vistoso.

Sus constantes favorecedores siempre encontrarán dibujos nuevos y variados al infimo precio de 2 cuartos en la imprenta de este periódico.

LUZ H. VICTORI.

Con Real Privilegio esclusivo en esta poblacion y su distrito D. Cayetano Quintana, Mayor 11.

Coleccion de aparatos que sin tubo ni mecha dan una luz mas clara que la del gas, gastándose apenas un cuarto por hora, teniendo la ventaja de no hacer humo ni olor y sin peligro de explosion, garantizándose su uso por tres años con igual luz que el primer dia, asi como la existencia de gas artificial con que hay que alimentarlo, siempre que no se le ponga otro liquido que el que para este objeto se espide en dicho establecimiento al precio de 2 y 1/2 rs. micheta. Se reforman toda clase de aparatos que se alumbran con petróleo, á 16 rs. mechero. (E-C)



REAL PRIVILEGIO EN PAPEL BREA TREMENTINADO

DE LOS Sres. Garcia, Santonja y compañía.

Mayor, 5.

Verdadero papel pectoral preparado con el licor brea de los acreditados farmacéuticos de Barcelona Sres. Múnera. Este licor es la preparacion que con preferencia usan los profesores.

Hemos retado al Sr. Bardou á someter su papel y el nuestro á un análisis formal.

A los que conozcan el verdadero gusto de la brea les aconsejamos masquen algunos papelitos de ambas clases. (UU)

AGUA DE COLONIA. HONOR. TRIPLE GRAN TRIUNFO. ORIVE. Paris 1878. Ramillete floral superior y mas económico que todos los conocidos. Los jurados de las 6 exposiciones en que nos hemos presentado y en las que hemos conseguido otros tantos premios, evidentemente lo confirman y sobre todo hablan con suma elocuencia en pró de las superiores cualidades de nuestra Triple Agua de Colonia las recompensas obtenidas en las grandiosas exposiciones de Viena y de Paris. En el 1.º de estos pugilatos científicos (1873) de multiplicidad de expositores que presentamos este higiénico cosmético, escasos fuimos los agraciados, obteniendo por nuestra parte un honorífico Diploma de Mérito. En el segundo ó sea en el de Paris de 1878 hemos alcanzado la inmensa distincion de ser el único español á quien se ha otorgado premio por Aguas de Colonia adjudicándonos el jurado ingles franco-turco italiano; sin participacion del español, (pues en perfumeria España no ha constituido parte del jurado) una Mencion Honorífica. La unanime y universal aceptacion de este acreditado perfume por todas las clases sociales y la necesidad de haber tenido que montar una fabrica especial para su elaboracion á fin de servir con puntualidad todas las demandas, más y más lo corroboran. El que dude de estas afirmaciones y confunda esta inmejorable Agua de Colonia con las infinitas de infimas clases que pululan por Europa, compárela con ellas, si no conoce la nuestra y se convencerá; el ensayo es bien barato 3 rs. una botella. Vendese en lujosas y grandes botellas, á 3, 6 y 12 rs. una, en la Farmacia de su autor, Ascao, 7, Bilbao, y en todas las de nuestros infinitos corresponsales de Europa y América. Exija siempre el público como garantia de su legitimidad nuestra firma en blanco sobre verde y oro alrededor del cuello de las botellas y la inscripcion de Farmacia de Orive, Bilbao, en el cristal, etiqueta y cápsula. Alcoy, Farmacia del Sr. Giner. (E)

LIQUIDACION

HERRAMIENTAS PARA CARPINTERIA Y CERRAJERIA.

Barato en Lámparas, Quinqués y demás accesorios de aluminado. Novedades en juguetes á precios reducidos. Extraordinaria baratura en cromos, oleografias y fotografias. Estos muchos articulos de loza, cristal, porcelana, cuadros para retratos, cubre-plateos, adornos de cortinages, etc. etc., encontrará el público en el BAZAR ALCOYANO de Miguel Santonja Cantó, calle de S. Nicolás n.º 8, y en la parada durante los 8 de feria. (C)

VENTA.

Se hace de una tinaja de hojalata de cabida de 100 arrobas. En la Admon. de este periódico darán razos. (CC)